

新発田市 令和5年度 第6回定例記者会見

1 日 時 令和5年8月29日(火)午前11時～

2 場 所 ヨリネスしばた501会議室

3 内 容

【市長発表項目】

○今・得キャンペーン 2023(9月～10月)宿泊プランの実施

9月から10月にかけて、1泊3,000円の宿泊値引きを実施し、蔵春閣などへの観光誘客の増加、新発田牛などの提供による農産物PRを目指す。

○スポーツの秋、各種イベントの実施

- ・第4回わんぱく相撲女子全国大会 新潟新発田大会の開催
- ・小学校へのパラスポーツ出前講座の実施
- ・パラID ジャパン・年代別オープン卓球大会 2023 の開催
- ・みんなのパラスポフェスタ 2023 の開催
- ・城下町しばたスポーツフェスタ

わんぱく相撲女子全国大会の開催をはじめ、健康長寿のまちを標榜する当市で開催される各種スポーツイベントを周知したい。

○株式会社ウオロクとの包括連携協定の締結

地域の活性化や市民サービスの一層の向上を目指し、同社としては初の包括連携協定を当市と締結することについて周知したい。

【その他】

○市役所にコンビニ交付用マルチコピー機設置

○グリーンカーテン写真コンテスト作品募集

○変化の時代に道が拓かれる本の読み方について

○秋季企画展「どうしょば、秀勝」

○住み慣れた地域で健康長寿をめざそう

あいさつ

○23 日から始まった新発田祭もいよいよ今日がファイナルとなります。23 日の花火大会は、多くの方が花火あるいは和太鼓の響宴においでいただいたと思っています。本まつりのスタートは何といても奉納台輪から始まるのですが、沿道で多くの方が奉納台輪を見学していたと聞いております。民踊流しあるいはパレードも含めて、昨年よりはるかに多いというのが、私の感想であります。いかに市民が新発田祭りを待っていたかということの表れだろうと改めて思っています。

○新発田祭りは雨祭りとも言われ、27、28、29 日の本祭のどこかで必ず雨が降ることが定番でした。昨日、雨が少し降ったようですが、日照りが続き、雨が欲しいなと思っています。民踊流しの挨拶では、ぜひ雨乞いを兼ねて元気に踊りましょうと声をかけました。これだけの日照りが続いたにもかかわらず、水稻、園芸それから家畜は、まだ大きな被害にはなっていないと聞いております。上越・中越の様子を見ますと、下越の農家の皆さんは頑張ってくれているのだと、改めて思っております。まだ水が必要な水稻や園芸、家畜の状況もありますので、やっぱり一雨欲しいと思っていますところでもあります。

それでは、会見項目を説明いたします。

最初に、今・得キャンペーン 2023(9 月～10 月)宿泊プランの実施についてです。

- 行楽の秋にも、多くの皆様に新発田にお越しいただけるよう、お得に月岡温泉や市内ホテルでご利用いただける「今・得キャンペーン」を実施いたします。
- キャンペーンの内容は、対象のプランを利用した月岡温泉及び市内のホテル・旅館が提供する対象プランで宿泊した場合、1人1泊あたり3,000円を割り引きます。既に、8月20日(日)から受付を開始し、行楽シーズンの10月を中心に予約が続々と埋まりつつある状態です。
- 市内の旅館・ホテルにつきましては、今般の燃油価・物価の高騰により、厳しい経営状況が続いており、加えて7月頃各地で広がった新型コロナウイルス感染症の再拡大による宿泊キャンセルが相次ぎ、苦慮したとの話も聞いておりましたが、そのような状況でも、このお盆時期中は満室となる宿も多かったことから、市ではこの勢いを行楽シーズンまで継続できるよう支援してまいります。
- 今回のキャンペーンでも、人気の高い新発田牛を使った特別なグルメプランをご用意しておりますので、各旅館自慢の新発田牛料理に舌鼓を打っていただき、ごゆっくり特別な時間をお過ごしいただければと思っております。
- また、今脚光を浴びているのが、インバウンド誘客です。当市では、5月12日の台湾便就航に合わせ、市職員による現地旅行エージェントに対するセールスを他市町村に先んじて実施し、月岡温泉への台湾団体旅行誘致につなげています。秋には韓国便の再開が予定されているなど、今後、インバウンド需要の高まりが見込まれることから、この誘客にも注力し、県内の観光業を牽引^{けんいん}していけるよう、積極的に取り組んでいきます。

次に、わんぱく相撲女子全国大会の開催についてです。

- 新発田青年会議所の65周年記念事業として、「絆・感謝」をスローガンに、「第4回わんぱく相撲女子全国大会新潟しばた大会」が開催されます。全国各地の予選を勝ち抜いた女子小学生が、新発田に集結し優勝を目指して熱い戦いを繰り広げます。
- 70チーム187名の小学4年生から6年生までの選手が出場し、保護者や関係者を含めると、千人規模の来場が見込まれます。カルチャーセンターに本物の土俵を作りますので、大相撲さながらの、ダイナミックで白熱した取組が観戦できます。
- 開催にあたり、新発田青年会議所では、当市へお出でになる皆様に対し、月岡温泉など、新発田での宿泊プランのご案内や、地元食材を使ったちゃんこ鍋特別コースを市内飲食店で提供するなど、まちを挙げて大会を盛り上げる企画を予定しております。
- 当日は、カルチャーセンターでキッチンカーやフリーマーケットの出店もあり、大会ゲストには女子レスリング元オリンピック選手で、テレビでも大活躍の浜口京子さんが応援に駆け付けます。さらに、元大相撲力士の豊山関による相撲教室も開催し、会場を大いに盛り上げます。
- 2階観覧席からはどなたでも自由にご覧いただけます。新潟県予選を勝ち抜いた新発田市内の選手も日本一を目指して戦いますので、ぜひ多くの皆様に会場へ足を運んでいただき、全国から集まった選手に温かい声援を送っていただきたいと思います。

次に、パラスポーツに係る各種イベントの開催についてです。

- 9月、10月はスポーツの秋ということもあり、広く市民の健康長寿を図る絶好の時期でありますので、この機に重点的にパラスポーツイベントを展開することにしました。
- 当市は、パラスポーツの県内トップランナーを自負しておりますが、東京2020パラリンピックで高まった関心を一過性のものにせず、社会全体が障がい者への理解を深めるとともに、障がいの有無や年齢に関わらず、誰もが気軽にスポーツを楽しめる共生社会の実現を目指し、パラスポーツの推進に取り組んでおります。
- 誰もが自分らしく、そして誰一人として取り残されることのないまち。それは私の目指す「住すみよいまち日本一 健康田園文化都市・しばた」そのものであります。引き続きトップランナーとなって、パラスポーツをけん引してまいりたいと考えております。
- 一つ目は、新潟医療福祉大学や、NPO 法人とらい夢と官学民連携により実施する「小学校へのパラスポーツ出前講座」です。この事業については、令和元年から実施しており、多くの小学校から関心を持っていただいている事業であります。今年度は、6校の小学校で実施いたします。本事業を通じて、学童期から障がいとパラスポーツへの理解と関心を深め、心のバリアフリーの推進につなげたいと考えております。
- 二つ目は、昨年度も当市で開催したパラ卓球の全国大会、「パラ ID ジャパン・年代別オープン卓球大会」を9月30日、10月1日の2日間にわたり開催いたします。この大会は本来、パラ卓球競技の普及促進を目的に、毎年、開催地を変えているものですが、昨年度の当市の運営実績が高い評価を受け、主催者側からぜひ、今年度も新発田市で開催してほしい旨の要望を受け、開催する運びになったものです。パラスポーツのトップレベルのプレーをご観戦いただき、卓球競技の普及啓発につながることを期待しています。

- 最後三つ目は、昨年に引き続き開催する「みんなのparasportsフェスタ2023」であります。障がいや年齢に関係なく誰でも参加できるparasportsの競技である、「ボッチャ」と「フライングディスク」の大会を開催します。ぜひ、多くの皆様にご参加いただき、スポーツを始めるきっかけにしてほしいと思いますし、parasportsの魅力を思う存分体感してほしいと思います。

- その他、parasportsではありませんが、9月24日(日)に、秋のスポーツイベントとして恒例となりました「城下町スポーツフェスタ」を五十公野公園内の施設を会場に開催いたします。子どもから高齢者まで様々なスポーツ・レクリエーションの体験を通じて、それぞれのライフステージに応じた運動習慣の定着を図る新発田市の一大スポーツイベントです。ぜひ、多くの皆様に会場へ足を運んでいただきたいと思います。

- 健康長寿のまち新発田では、スポーツの秋というだけあって、様々なスポーツイベントが目白押しですので、ぜひ、多くの皆様にご参加いただき、スポーツの楽しさを味わいながら健康長寿を目指してほしいと思います。

最後に、株式会社ウオロクとの包括連携協定の締結についてです。

- 株式会社ウオロク様は、現在、新潟市に本社を置いておりますが、創業の地はご当地新発田であります。現在も市内に複数の店舗を運営されており、地域の皆様へ「おいしく楽しい食卓と豊かな生活」を提供していただいております。
- また、店舗だけではなく、令和2年11月からは、移動販売車「とくし丸」の運用も行なっており、店舗での買い物が困難な方達に大いにご利用いただいているところです。
- この移動販売車の運用に合わせ、令和3年2月には、同社と当市の間で、「地域の見守り活動に関する協定」を締結し、移動販売で地域の高齢者などに関わることで異変や困り事を早期に発見し、その情報を行政サービスや福祉サービス、介護サービスにスピーディーに繋げられるようになりました。
- このほかにも、同社とは、防災協定の締結や、しばた大物産展や子育て応援カードなどへのご協力、企業版ふるさと納税でのご貢献など、当市とのつながりは大変多岐に渡っております。
- これらの連携実績を踏まえ、この度、同社にとっては初となる包括連携協定を当市と締結することとなりました。
- 今後は、これまでの連携実績を全庁的に再確認し、それぞれの部署において、同社との連携事業を発展させていきたいと考えております。
- また、ウオロク様にも引き続き、市内での店舗展開、移動販売、企業版ふるさと納税などによる地域経済への貢献をお願いするとともに、創業の地である当市とのつながりを一層強化してほしいと思っております。

本日お知らせする情報は以上になりますが、他にもお配りした資料のとおりイベントなどを予定しております。

報道各社の皆様におかれましては、一つでも多く記事に取り上げていただき、新発田市をご支援いただきますよう、よろしくお願いいたします。